
Ata 88° Reunião Ordinária 03/12/2018 1 

Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e dezoito, segunda-feira, às oito 2 

horas e trinta minutos na Sala de Convenções da Universidade Franciscana, no 3 

conjunto dois,  rua Silva Jardim número um mil duzentos e noventa e cinco, bairro 4 

centro, reuniu-se o Comitê  de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios 5 

Vacacaí e Vacacaí-Mirim  e representantes das entidades estiveram presentes: 6 

Alexandre Swarowsky representante da Universidade Federal de Santa Maria 7 

(UFSM), Laura Marcuzzo Pereira representante da Companhia Riograndense de 8 

Saneamento (CORSAN), Matheus Machado Sassi  da São Gabriel Saneamento 9 

S/A, Michele Quadros, Osvaldir Becker e Patrick Dotto representando a 10 

Secretaria da Agricultura e Meio Ambiente de Formigueiro, Rosana Franco 11 

Trevisan Instituto de Planejamento de Santa Maria (IPLAN), Geni Inês Vidal 12 

Rossato da Associação dos Arrozeiros de Formigueiro, Daniel da Rocha Cabral 13 

do Sindicato Rural, Célio Luiz Fontana do Sindicato dos Trabalhadores Rurais 14 

de Santa Maria, Jorge Luiz Machado Pires do Sindicato Rural de São Sepé, 15 

Guilherme Oto Kurtz Urban da Cooperativa Tritícola Sepeense Ltda (Cotrisel), 16 

Guilherme Lul da Rocha da Prefeitura Municipal de Santa Maria, Vinicius 17 

Marcuzzo Pivetta do Centro de Tradições Gaúchas Coxilha Verde, Juliane dos 18 

Santos Pinto da Universidade Franciscana,  Mara Alini Meier da Fundação Moã, 19 

Alexandre Silva Prestes Souza do Sindicato dos Engenheiros no estado do Rio 20 

Grande do Sul (SENGE), Osvaldir Scherer Becker da Rádio Comunitária 21 

Tanajura de Formigueiro, José Antônio Mallmann da FEPAM, Geraldo Silveira 22 

do CREA-RS e Scheila Hollveg Secretária Executiva do Comitê de 23 

Gerenciamento da Bacia Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim. 24 

Recebemos justificativa de ausência Mario Luiz Landerdahl – Emater; Cleber 25 

Witt Saldanha - Centro de Pesquisa em Florestas; Eliane de Fátima Saibt da 26 

Associação Distrito Vivo e Matheus Augusto Gonçalves Nunes da CORSAN. 27 

Contou com a presença de Fernando Meirelles da Secretaria do Ambiente e 28 

Desenvolvimento Sustentável (SEMA RS), Gilson José Pozzobom do Grupo 29 

Santa Lúcia e Regina Pereira do Assentamento Indígena. Alexandre Swarowsky 30 

iniciou a reunião. Item 1 – Boas vindas e verificação do quórum. Item 2 – 31 

Recebemos da São Gabriel Saneamento um ofício informando que Matheus 32 

Machado Sassi representará a entidade na ocasião. Item 3 –  A ata da 87ª 33 

Reunião Ordinária realizada em 26 de outubro foi aprovada pelos presentes, 34 

tendo apenas uma abstenção. Item 4 – Quadro Resumo da Composição 35 

Alterada Comitê Vacacaí e Vacacaí-Mirim, em atendimento à Resolução 36 

230/2017 foi aprovado por unanimidade pelos presentes para encaminhamento 37 

de publicação do Decreto, passando a seguinte distribuição: Grupo I – Usuários 38 

da Água/ 40% - Abastecimento Público (2 vagas), Esgotamento Sanitário (2 39 

vagas), Resíduos Sólidos (2 vagas), Drenagem (1 vaga), Produção Rural (5 40 

vagas), Indústria (1 vaga), Lazer e Turismo (1 vaga); totalizando 14 vagas. Grupo 41 

II – População da Bacia/ 40% - Legislativo Estadual e Municipal (1 vaga), 42 

Associações Comunitárias (1 vaga), Clubes de Serviços Comunitários (1 vaga), 43 

Instituições de Ensino, Pesquisa Extensão (3 vagas), Organizações 44 

Ambientalistas (1 vaga), Associações Profissionais (2 vagas), Organizações 45 

Sindicais (2 vagas), Comunicação (1 vaga), Associação de municípios (1 vaga), 46 

Categoria Especial das Comunidades Tradicionais (1 vaga); totalizando 14 47 



vagas. Assuntos gerais: O presidente explanou aos presentes sua participação 48 

nas reuniões do CRH e FIGA. Com os agradecimentos pela participação de 49 

todos na 88ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia 50 

Hidrográfica dos Rios Vacacaí e Vacacaí-Mirim que nos deram a honra de suas 51 

presenças e para constar foi lavrada a presente Ata que será assinada pelo 52 

presidente Alexandre Swarowsky, será anexada à lista assinada pelos 53 

presentes, na sequencia foi dado início a Oficina de Imersão do Plano de Bacia. 54 


